

17



Les chiens, les chats et la neige

Deux risques principaux existent lorsque votre animal est en contact avec la neige. Le risque lié au froid et à l'humidité de la neige ainsi qu'au sel de déneigement et son risque d'ingestion.

La neige c'est frais, ça croustille et ça désaltère... mais ça peut aussi provoquer de sérieuses diarrhées ! Pensez à lui donner régulièrement à boire pour éviter au moins un de ces facteurs.

En rentrant de balades dans la neige, il faudra faire attention à bien sécher votre chien ou votre chat s'il est mouillé (de préférence avec une serviette, qui absorbera mieux l'humidité du sous-poil que le sèche-cheveux et qui ne causera pas de brûlures involontaires). Pensez à vérifier les espaces interdigitaux et les coussinets de ses pattes ! La zone cutanée des coussinets est sensible à l'abrasion causée par la neige et accentuée par le sel de déneigement : n'hésitez donc pas à laver à l'eau claire les pattes pour retirer le sel et à appliquer une crème hydratante si besoin.

Par ailleurs, nos animaux peuvent être amenés à ingérer de la neige en jouant avec. Le risque se manifeste si votre compagnon en ingère une quantité trop importante : cela peut provoquer des vomissements plus ou moins sévères accompagnés de diarrhées, et l'effet est accentué s'il ingère en plus du sel de déneigement. Il est donc particulièrement important d'être vigilant sur l'ingestion de neige par votre chien lors de la balade.

La neige c'est bon, c'est frais et sa croustille !



Départ en vacances à la montagne

Avec les tombées de neige et/ou la venue des vacances à la montagne, il faut être particulièrement prudent lors de virées avec son animal. En effet, il est important de prendre en compte certains points pour que votre compagnon puisse s'amuser sans danger !

Tous les animaux ne sont pas égaux face à la neige et à ses conséquences (froid, poil mouillé, abrasion des zones cutanées sensibles, etc.). Ainsi, vous devrez faire attention aux risques d'hypothermie pour les sorties des chiens ou chats possédant peu, voire pas, de poils mais également pour les chiots ou chattons de toute race, qui y sont plus sensibles que les adultes. Des précautions seront également à prendre pour certains animaux malades et pour les femelles en gestation, il est préférable de consulter son vétérinaire qui vous dira s'il y a effectivement des précautions à prendre et comment les appliquer le cas échéant.

Amener son animal à la montagne nécessite une attention toute particulière car les conditions sont loin de l'environnement habituel de celui-ci : l'altitude, le froid parfois intense, la réverbération du soleil sur la neige et l'effort qui lui sera parfois demandé pour vous suivre en raquettes ou à ski auront chacun un impact important sur sa physiologie.

N'hésitez pas à consulter nos conseils disponibles sur notre calendrier de l'avent sur **le froid, l'alimentation, les coussinets, l'hypothermie et l'antigel**.

